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Résumé

L'objectif principal de cette étude est de développer et d’utiliser des biomatériaux
dans le traitement des eaux usées.
Deux procédés de traitement ont été utilisés, a savoir 1'adsorption et la coagulation-
floculation. Des essais d'adsorption en batch ont été menés pour éliminer le phénol et le
bleu de méthyléne dans ’eau en utilisant des billes d'alginate contenant du charbon actif en
poudre ou les coquilles d'amande. Parallelement, le traitement par coagulation-floculation a
¢été mené en utilisant le cactus et les coquilles d'amande. Les résultats expérimentaux ont
montré que le traitement par les deux procédés en série conduit a un meilleur rendement
d’¢limination de ces composés dans 1’eau.

Mots clés : Coagulation-floculation, Adsorption, Coquille d’amande, Cactus, Les
billes d’alginate, Charbon actif en poudre, Bleu de méthyléne, Phénol.

Abstract

The main aim of this study is to develop and use biomaterials in wastewater
treatment. Two treatment processes were used, namely adsorption and coagulation-
flocculation. Batch adsorption tests were conducted to remove phenol and methylene blue
in water using alginate beads containing powdered activated carbon or almond shells.
Meanwhile, the coagulation-flocculation treatment was conducted using cactus and almond
shells. Experimental results showed that treatment by both processes in series leads to a
better yield in removing these compounds in water.

Keywords: Coagulation-flocculation, Adsorption, Almond shell, Cactus, Alginate
beads, powdered activated carbon, Methylene blue, Phenol.
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